
 

平成２９年第５回定例教育委員会 

 

 

                         平成２９年５月２５日（木）午後２時３０分 

                                 江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       月 田 健 二 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

欠席者  委 員      郷   早 見 

 

説明員  教育部長    渡 部 丈 司 

教育部次長   萬   直 樹 

学校教育支援室長 

伊 藤 忠 信 

総務課長    山 崎 正 樹 

学校教育課長  廣 田   修 

教育支援課長  松 井 正 行 

      給食センター長 鈴 木 知 幸 

対雁調理場長  鈴 木 正 春 

生涯学習課長  天 野 保 則 

スポーツ課長  三 浦   洋 

情報図書館長  山 岸   博 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館主幹 兼 平 一 志 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  １名 

 

 
１ 報告事項 

（１）平成２８年度学校評価の結果報告について 

（２）江別市一般会計補正予算の査定について  

（３）平成２８年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関する報告について 

 

２ 審議事項 

（１）平成２９年議案第１７号 

江別市奨学審議委員会委員の委嘱について 

（２）平成２９年議案第１８号 

江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱について 

（３）平成２９年議案第１９号 

江別市教育支援委員会委員の委嘱等について         

（４）平成２９年議案第２０号 

江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について        

 

３ その他 

○各課所管事項について 

 （１）江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱について 

○次回教育委員会予定案件について  

○平成２９年第６回定例教育委員会の日程について 
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（開会） 

それでは、ただいまから、「平成２９年第５回定例教育委員会」を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を橋本委員にお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）「平成２８年度学校評価の結果報告について」の報告を求めます。 

山崎総務課長お願いします。 

 報告事項（１）平成２８年度学校評価の結果報告について、ご報告いたします。 

学校評価は、江別市立学校管理規則第１０条の規定に基づき実施するもので、各校が自己

評価を実施した後、学校評議員、地域の自治会役員、ＰＴＡ役員などからなる学校関係者

評価委員が、各校の自己評価の結果について、別途評価を行うものであります。ちなみに

平成２９年度からは学校運営委員会委員が評価を担うものであります。 

 資料の２ページをお開きいただきたいと思います。 

この表は、各校から提出された自己評価書に記載の評価分野数、評価項目数、自己評価

の達成状況、学校関係者評価による評価の状況を一覧にしたものです。 

３ページ以降にその説明を記載しておりますので、ご覧ください。 

 まず、１の評価分野数及び項目数でありますが、江別市では「経営方針の重点」、「教育

課程・学習指導」、「生徒指導」の３分野を必須とし、さらに、各校が独自に設定した分野

を加え、全部で４から６分野での評価を行っております。また、各分野における評価項目

数は、各校の判断に委ねており、評価分野数及び項目数については、昨年度と大きな差は

ありませんが、中学校は、１分野当たりの項目数が微増しております。 

 次に、２の自由選択した評価分野の主なものでありますが、必須の３分野以外で各校が

自由選択した評価分野の主なものは、「保護者・地域との連携」、「健康安全指導」、「特別支

援教育」など、こちらも昨年度とほぼ同様の傾向となっております。 

 次に、３の自己評価状況については、円グラフに記載のとおり、小学校では「よい」と

いうＡ評価が昨年度より２．７ポイントほど減少し、ほぼ横ばいとなり、中学校では、「よ

い」というＡ評価が昨年より８．９ポイントほど増加しております。 

 ４ページをお開き願います。 

４の自己評価書作成に係る評価会議につきましては、開催回数が３回の学校が８校で最

も多く、５回以上開催した学校も５校ありました。 

 次に、５の学校関係者評価についてですが、棒グラフに記載のとおり、小学校では、自

己評価の適切さ・改善策の適切さについて、「よい」というＡ評価の割合が、それぞれ９５．

２％、９２．８％となっており、中学校においても同様に、それぞれ９７．６％、９７．

０％となっております。 

 ５ページをご覧願います。 

学校関係者評価委員からいただいた意見総数は１８９件で、内訳は小学校が１３５件、

中学校が５４件となっております。この意見を大別して、評価の項目設定、評価の個別又

は全般に対するものを「分類Ａ」、分野に関わる改善方策や日ごろ感じていることなどを「分

類Ｂ」に分けますと、「分類Ａ」は２８件、「分類Ｂ」は１６１件で、そのうち主なものを

５ページ及び６ページに記載しております。 

 なお、別冊で学校ごとの「自己評価及び学校関係者評価書」を添付しておりますので、

ご参照願いたいと存じます。以上です。 

ただいまの学校評価の結果報告について、質問等がございましたらお受けします。 

 地域というか、父兄の皆さまの意見とか心配ごとが結構載っているように思うのですが、

３８ページに不審者情報という項目が一つ掲載されています。警察が押さえている表に出

ない不審者情報があるのでうんぬんということで、教育委員会との連携も必要であるとい

う記載があります。何か具体的な情報があったのでしょうか。 

 今のお話は、３８ページの下から三つ目の項目ですね。これに関して、押さえているも

のがあったらお答えをお願いします。大麻東小学校です。 
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 普段から教育支援課のほうで警察と連携しており、地域で不審者情報があったときには、

教育支援課を通じて各学校にファクス等で通知をしているところです。ここに記載のある

警察の情報がどのような形のものであるかの特定はできませんが、基本的に児童生徒に危

険や危害が及ぶようなものであれば、速やかに警察に連絡をいただければ、学校でも対応

ができると考えています。 

 いずれにしても、近年はいろいろな事件や事故もありますので、引き続き警察には行政

と連携を取りながら学校に情報を入れていきたいと考えています。 

 ほかに質問等はございますか。 

 各学校がいろいろな項目で取り組んでいるのですが、評価委員の意見の中では、もっと

地域の人間として学校に協力したいという気持ちが現れているような言葉が織り込まれて

います。これから、コミュニティ・スクールの運営を活発にしていく上で、とても心強く、

頼もしく思いました。これからも地域の方を巻き込んで、ますます良い方向に進めていっ

ていただければと思っています。 

 そのような取り組みをしていきたいと思っています。 

 ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

 次に報告事項（２）「江別市一般会計補正予算の査定について」の報告を求めます。山崎

総務課長お願いします。 

第４回臨時教育委員会におきまして、第２回市議会定例会に提出を予定しております一

般会計補正予算のうち、教育委員会所管分につきまして、財政部局の査定前の状態でご説

明申し上げましたが、過日、査定結果の通知を受けましたのでご報告いたします。 

まず、１０款１項教育総務費、学校適正配置推進事業については、角山小学校の閉校に

伴う記念式典に対する補助等の経費として、要求額より８万２，０００円少ない２７８万

円の査定となっております。 

次に、学校教育課所管となりますが、１０款２項小学校費、小学校教育扶助費、及び、

１０款３項中学校費、中学校教育扶助費は、要求額どおり、小学校費が９１４万４，００

０円、中学校費が４３５万６，０００円の査定となっております。 

最後に、スポーツ課所管となります１０款５項、保健体育費、スポーツ合宿誘致推進事

業は、要求額どおりの２７１万６，０００円の査定となっております。 

教育委員会全体での補正額は、１，８９９万６，０００円の増額となるものであります。 

今後は、６月の第２回市議会定例会で審議の上、承認されることにより補正予算として

確定します。以上です。 

ただいま報告のありました補正予算の査定について、質問等がございましたらお受けし

ます。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

 次に報告事項（３）「平成２８年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関する

報告について」の報告を求めます。三浦スポーツ課長お願いします。 

報告事項（３）平成２８年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関する報告

についてご説明申し上げます。 

この書類は、５月１２日に開催された財団の理事会並びに評議員会において承認され、

市に提出されたものであり、その概要につきましてご説明申し上げます。 

 財団の事業の状況及び処務の概要につきましては、第２５期事業報告書の１ページから

３ページに記載されておりますので、ご参照いただきたいと存じます。 

 次に、４ページをお開き願います。 

第３の計算書類等に関する事項、１の平成２８年度収支計算書ですが、収入の部では、

１の基本財産運用収入の決算額７，５１８円は、基本財産３，０００万円の預金利息であ

ります。 
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 ２の事業収入のうち補助事業収入３２２万８，１００円は、スポーツ大会参加料や健康

づくり・体力づくりの受講料等であります。次に、受託事業収入の１，４７４万６，３２

０円は、屋外体育施設等の管理運営に関する収入であります。指定管理事業収入の２億５，

２９５万４，６０７円は、市民体育館をはじめとする体育施設等の指定管理料、スポーツ

教室受講料、体育施設等の利用料であります。 

３の補助金収入であります４，４７５万１，０００円は、スポーツ大会等の事業運営に

関する補助金であります。 

４の雑収入３９４万９，９２０円は、預金利息及び自動販売機設置手数料等であります。 

 この結果、当期収入合計は３億１，９６３万７，４６５円であり、前期繰越収支差額で

ある１，６０５万３，２１８円と合わせた収入合計は、３億３，５６９万６８３円となる

ものであります。 

 次に、５ページをご覧願います。 

支出の部でありますが、１の補助事業費の決算額４，８０６万１，４４３円は、スポー

ツ大会開催事業費、健康体力づくり指導相談事業費、スポーツ指導者養成事業費と、これ

らの事業の管理運営に要した経費であります。 

２の受託事業費１，３５２万５，１３７円は、屋外体育施設等の管理運営に要した経費

であります。 

次に６ページをお開き願います。 

 ３の指定管理事業費２億５，１５０万４，３９８円は、屋内体育施設指定管理運営費、

大麻集会所指定管理運営費、都市公園内の屋外体育施設指定管理運営費とこれらの事業の

管理運営に要した経費であります。 

 ４の自主事業費１０９万５９７円は、自主事業に要した経費であります。また、５の特

定預金支出３００万円は、財政調整引当預金であります。 

 当期支出合計は、３億１，７１８万１，５７５円であります。 

この結果、当期収支差額は、２４５万５，８９０円となり、前期繰越収支差額を含めた

次期繰越収支差額は、１，８５０万９，１０８円となるものであります。 

 ７ページをご覧願います。２の収支計算書に対する注記から１２ページの監査報告書ま

では、それぞれ記載のとおりでありますので、ご参照いただきたいと存じます。以上です。 

ただいまの江別市スポーツ振興財団の決算に関する報告について、質問等がございまし

たらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

（１）平成２９年議案第１７号「江別市奨学審議委員会委員の委嘱について」の説明を求

めます。廣田学校教育課長お願いします。 

議案第１７号江別市奨学審議委員会委員の委嘱についてご説明いたします。 

 奨学審議委員会は、修学能力があるにもかかわらず経済的な理由により修学困難な高等

学校生徒に、その修学に必要な資金の一部を貸与し、生徒が等しくその能力に応ずる教育

を受ける機会を与えることを目的とする奨学資金貸与条例に基づき設置されているもの

で、奨学資金の貸与者を諮問する機関であります。 

現委員の任期満了に伴い、今回新たに委員を委嘱しようとするものです。 

１の委員候補者につきましては、２ページの名簿に記載のとおりです。現委員からの継

続が３名、新規の委員が５名、計８名となっております。 

２の委員の任期につきましては、平成２９年５月２７日から平成３１年５月２６日まで

となります。 

以上、ご審議下さいますようよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２９年議案第１７号「江別市奨学審議委員会委員の委嘱について」を承

認することにご異議ありませんか。 



4 

 

 

 

 

廣田学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

松井教育支援

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

月田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

三浦スポーツ

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、（２）平成２９年議案第１８号「江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の

委嘱について」の説明を求めます。廣田学校教育課長お願いします。 

議案第１８号江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱について、ご説明い

たします。 

通学区域審議会は、児童生徒の通学区域の設定及び変更に関する事項を調査・審議し、

教育委員会に答申することを目的として、条例に基づき設置されているところですが、現

委員の任期満了に伴い、今回新たに委員を委嘱しようとするものです。 

１の委員候補者につきましては、２ページの名簿に記載のとおりです。現委員からの継

続が２名、新規の委員が９名、計１１名となっております。 

２の委員の任期につきましては、平成２９年６月１４日から平成３１年６月１３日まで

となります。 

以上、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２９年議案第１８号「江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の

委嘱について」を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、（３）平成２９年議案第１９号「江別市教育支援委員会委員の委嘱等について」の

説明を求めます。松井教育支援課長お願いします。 

議案第１９号江別市教育支援委員会委員の委嘱等について、ご説明いたします。 

当委員会は、江別市教育支援委員会条例に基づき、障がいのある子どもたちの適切な就

学先について、調査、審議、答申を行う機関で、学識経験者、医師等を含む計１８名に、

委員の委嘱又は任命をしております。 

委員の任期は２年で、現委員の任期が平成２９年５月３１日で満了となることから、今

回、各機関から推薦をいただき、新たに委嘱又は任命をしようとするものであります。 

１の委員候補者については、２ページ目の名簿のとおりでございます。現委員からの継

続が１２名、新規の委員が６名の計１８名となっております。 

２の委員の任期については、平成２９年６月１日から平成３１年５月３１日までとなっ

ております。 

以上、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２９年議案第１９号「江別市教育支援委員会委員の委嘱等について」を

承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、（４）平成２９年議案第２０号「江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」

の説明を求めます。三浦スポーツ課長お願いします。 

 議案第２０号江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱についてご説明いたします。 

 江別市スポーツ推進審議会委員につきましては、江別市スポーツ推進審議会条例第３条

の規定に基づき１１名の委員を委嘱しております。 

 平成２９年５月３１日をもちまして、その任期が満了となりますことから、委員の選考

事務を進めてまいりました。つきましては、関係団体等からそれぞれ推薦がありましたの

で、ご審議をお願い申し上げます。 

今回新しく委嘱する方は３名で、そのほかの委員８名については再任される方々です。

新任の方は、２ページの名簿の１人目の古川孝行さん、４人目の加藤隆明さん、６人目の

花井篤子さんです。 

 なお、委員の任期につきましては、平成２９年６月１日から平成３１年５月３１日であ
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ります。 

以上、よろしくご審議くださいますようお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２９年議案第２０号「江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」

を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他、各課所管事項に入ります。  

（１）「江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱について」の説明を求めます。

松井教育支援課長お願いします。 

江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱についてご説明いたします。 

当協議会委員は、平成２８年６月２９日から２年の任期で、学識経験者、青少年の健全

育成活動に関する団体の代表者、関係行政機関の職員の計１２名に委嘱をしております。 

今回、人事異動等により、一部の委員に異動があったことから、補欠委員の選考事務を

進めているところであります。補欠委員の委嘱につきましては、次回定例教育委員会に提

案しますので、よろしくお願いいたします。   

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、次に、次回教育委員会予定案件及び日程について、説明願います。山崎総務

課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、審議事項として、江別市立小学校及び中学校

通学区域変更の諮問について、指定管理施設の更新について、報告事項として、平成２９

年第２回江別市議会定例会の一般質問についてなどを予定しております。また、次回、定

例教育委員会の日程でございますが、６月２８日水曜日午後２時３０分からと考えており

ますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は６月２８日水曜日午後２時３０分

からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

 以上をもちまして、第５回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                   終了 午後３時００分 
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